

L' Aquitaine

Collection



POULES
de FRANCE

poules-racesdefrance.com



VOCATION

 Chair <input checked="" type="checkbox"/>	 Ornement <input type="checkbox"/>
 Ponte <input checked="" type="checkbox"/>	 Couvaïson <input type="checkbox"/>

TAILLE

 Nain <input type="checkbox"/>
 Grand <input checked="" type="checkbox"/>

EFFECTIF

 Courant <input type="checkbox"/>
 Moyen <input type="checkbox"/>
 Rare <input checked="" type="checkbox"/>



Nom commun : La poule l'Aquitaine
Origine : Aquitaine
Dép : Gironde (33)
Aire de répartition : Aquitaine

Histoire

La poule d'Aquitaine est une poule récente que l'on doit à Mr Le Pottier (Société Aquitaine Couvoir), dont il commença sa sélection en 1968. Son objectif : créer, à partir de races anciennes, une race de rapport dont le coq développerait un potentiel de croissance rapide et lourd et la poule, une bonne capacité de ponte : soit la race idéale si ce n'est que son aspect demeure plutôt quelconque.

A ce jour, si la race existe toujours, elle demeure confidentielle et n'apparaît plus dans les expositions.

Création // Elle fut réalisée à partir d'Australorp (race noire Australienne, elle même issue d'Orpington noire)

Son homologation par la Société Centrale d'Aviculture de France date de 1981. La race fut présentée trois années consécutives comme l'exige le règlement, ce, afin de s'assurer de l'héritabilité des sujets, d'améliorer encore la race ou de corriger certains défauts, ce qui fut le cas concernant l'Aquitaine.

On peut considérer le travail de Mr Le Pottier

L' Aquitaine



comme vertueux puisqu'il obtint une race dont le potentiel est compatible avec l'attente de la majorité des détenteurs de volailles, soit une poule qui pond suffisamment et une masse des sujets mâles pouvant satisfaire à un repas pour quatre personnes.

Son insuccès résulte très certainement de la multiplicité des compromis nécessaires à sa réalisation qui ne lui permettent ni d'être compétitive versus les volailles de chairs et les pondeuses de souches industrielles, ni d'être suffisamment originale par rapport à des races déjà existantes et prisées des amateurs d'authenticité. Il s'agira peut-être aussi d'un manque de communication et de partenariat avec les réseaux locaux qu'ils soient amateurs, professionnels, associatifs ou institutionnels.

Son seul patrimoine est son nom, il faut sans doute que déjà sa région se l'approprie et construise son histoire pour lui espérer un avenir.

DEF.	MASSE	BAGUE
Coq grand	4 à 4,5 kg	20
Poule grande	3,5 à 4 kg	18
Coq nain	-	-
Poule naine	-	-

TÊTE		CORPS		CARACTÉRISTIQUES	
Yeux	Rougeâtres	Forme	Large, profond, long	Chair	-
Bec	-	Camail	-	Ponte	-
Crête	Simple	Dos	-	Mixte chair/ponte	Oui
Barbillons	-	Ailes	-	Œufs/an	-
Oreillons	Rouges	Abdomen	-	Masse œufs	60 g
Huppe	Non	Queue	Courte	Couleur	Teintés
Favoris	Non	Peau	Blanche	Couveuse	-
Barbe	Non	Tarses	Noirs	Incubation	21 jours

Coloris existant Homologué : noir à reflets verdâtres

Caractéristiques

C'est une volaille lourde, les coqs devant avoir une masse entre 4kg et 4,5kg et la poule 3,5kg à 4kg. Elle n'est reconnue qu'en coloris noir à reflets verts. Sa vocation est mixte chair et ponte avec de bonnes performances sur ces deux aptitudes. La crête est simple, les oreillons rouges, les tarses noirs avec un corps profond, allongé et large.

Au cours de sa sélection les caractéristiques : vitesse de croissance, conformation, fertilité, homogénéité et viabilité des poussins ont été pris en compte. On se surprendra à ce que cette race de par ses qualités, n'ait pas connue une plus forte notoriété et expansion. Elle n'existe pas en naine.

Comportement, Elevage

C'est une volaille lourde et donc relativement placide. Elle exprimera ses qualités en lui réservant une nourriture abondante et à proximité. Un parcours extérieur et herbeux lui sierra comme à toutes les volailles même si elle peut se contenter d'espaces restreints.

Elle ne présente pas de difficulté particulière dans son élevage et une clôture d'un mètre de hauteur suffira à la contenir.

Performances, atouts

- Ponte** : Bonne pondeuse
- Maturité sexuelle** : Coq : 4 mois, Poule : 5 mois
- Chair** : Fine et goûteuse

